

# Texaf espère sauver Utexafrica en l'unissant au groupe chinois Cha

**Le holding bruxellois conservera 35% de la coentreprise industrielle et 50% de la branche immobilière.**

DANS LE CADRE des mesures drastiques visant à améliorer le sort de sa filiale textile déficitaire Utexafrica (*L'Echo* du 5 février), Texaf est sur le point de conclure un accord de coentreprise avec le groupe chinois Cha, aux termes duquel les activités industrielles et immobilières d'Utexafrica seront, séparément, apportées en dot à deux entités à créer, ainsi que l'ont annoncé, mardi, les dirigeants du holding qui tenait son assemblée générale annuelle.

Confrontée à des pratiques de dumping de la part des producteurs étrangers, principalement chinois, mais aussi à l'âpre concurrence du marché noir, cette entreprise qui, avec un effectif d'un millier de travailleurs, compte parmi les plus importants employeurs de Kinshasa, souffre de pertes récurrentes. L'an dernier, ses activités textiles se sont soldées par un «cash



(Photo AFP)

Utexafrica, qui compte parmi les principaux employeurs de Kinshasa, se voit offrir une chance de redresser sa barque.

drain» de l'ordre de 2,5 millions d'EUR. Elle fabrique des pagnes (tissus imprimés) et autres produits textiles confectionnés et paramédicaux (langes, bandes

hygiéniques...). Pour tenter de redresser la barre, le conseil d'administration de Texaf entend donc la fondre dans le creuset d'une nouvelle société indus-

trielle, Congotex, dont le holding recevra en échange une participation de 35%.

Les actifs immobiliers et la dette de 30 millions d'EUR envers Texaf sont toutefois exclus de la transaction.

Cha Textiles, qui est présenté comme un acteur de premier plan sur le marché africain, où il s'est spécialisé dans la fabrication de «wax», un type d'impression du textile de qualité, obtiendra quant à lui 48,5% en rémunération de l'apport de l'ensemble des actifs de sa société Congo Textiles Printings (CTP) et d'un apport en espèces de 2 millions de dollars (USD), dont un million au titre d'augmentation de capital.

A côté de cela, un partenaire financier, en principe un institutionnel international, devrait assurer une mise d'un autre million d'USD moyennant une participation de 17,5%.

Ultérieurement enfin, un recours à l'emprunt à hauteur de 4 millions d'USD est prévu pour financer la restructuration des productions de pagnes et de wax.

Parallèlement, Immotex, une

structure immobilière au capital réparti paritairement entre Texaf et Cha, regroupera une série d'actifs immobiliers, dont les immeubles d'Utexafrica qui abriteront les activités de Congotex.

L'administrateur délégué de Texaf, Philippe Cronenberghs, voit dans toutes ces manœuvres stratégiques l'opportunité pour le holding de valoriser un patrimoine «qui a été ramené à néant dans ses livres de comptes». La branche textile est ainsi évaluée à 5,7 millions d'EUR.

«En outre, poursuit-il, cette opération libérera des moyens qui nous permettront de développer de nouveaux projets en république démocratique du Congo.»

L'assemblée générale, pour laquelle huit actionnaires présents ou représentés avaient déposé ensemble 255.550 parts sociales, a unanimement approuvé l'ensemble des points inscrits à l'ordre du jour, en ce compris les comptes annuels et les décharges usuelles. Elle a ensuite, en session extraordinaire, procédé à un nettoyage des statuts. ■